

MADRIGALLEGA DE ORO
AL MÉRITO EN LA COMUNICACIÓN
(A TÍTULO PÓSTUMO)

a D^a EMILIA PARDO BAZÁN

- ❖ Porque se interesó especialmente a favor de los gallegos residentes en Madrid que la distinguieron como Presidenta de Honor de la Casa de Salud “La Gallega” y también de otras entidades precursoras del Centro Gallego de Madrid, en cuya inauguración oficial participó (año 1893). Fue la primera Presidenta de Honor de la entidad junto con el Ministro, también gallego, González Besada. Ambos reposan en la necrópolis de la Basílica de la Concepción, de la calle Goya de Madrid

- ❖ Por haber trascendido a la historia y alcanzar en el centenario de su muerte más reconocimientos que ninguna otra escritora de las letras españolas. Así lo reflejará el largometraje “Emilia”, dirigido por Calvo Buttini, actualmente en elaboración.

- ❖ Por su amor a Madrid donde vivió y su amor a Galicia donde nació y se inspiró, como refleja su monumento en la calle Princesa (uno de los más bellos de Madrid), donde resplandece como majestuosa condesa y como escritora universal, sobre un gran pedestal con hermosas ilustraciones gallegas en relieve.

- ❖ Por ser una avanzada a su tiempo defendiendo con ahínco los derechos de la mujer, armonizando los valores tradicionales, progresistas y liberales, valorando la fortaleza del estado central y la riqueza cultural de las diversas regiones de España.

- ❖ Porque D^a Emilia, como siempre fue denominada, representa el prototipo de “Madrigallega”, que estas distinciones pretenden poner de relieve: La laboriosidad de los gallegos residentes en Madrid que, sin olvidarse jamás de sus raíces, se integran con entusiasmo en esta tierra de acogida afirmando:

“PRA MADRILEÑOS, NOS”

Otorgado en 2021

Entregado en 2022